

## Diagonales : 50 ans = demi-tarif

05-06-2017

Une grande chaîne d'opticiens a proposé il y a quelque temps, sur certaines montures, des réductions proportionnelles à l'âge du client : 38 ans = 38% de remise, 70 ans = 70% de remise. L'idée est sympathique. Comment fonctionnerait une économie où ce principe serait généralisé à tous les produits et services ? Dans un tel modèle, les salaires deviendraient sans doute décroissants avec l'âge et les prix varieraient sans cesse. Il serait impossible de posséder un bien tout en connaissant son prix.

Utopie ? Lorsque les physiciens se sont heurtés aux limites de la mécanique classique, ils ont inventé la mécanique quantique : le principe d'incertitude énonce qu'on ne peut connaître simultanément la position et la vitesse d'une particule de masse donnée. Peut-être faudra-t-il un saut épistémologique de même ampleur pour comprendre le fonctionnement économique du monde contemporain ?

Jean-Jacques Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)